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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 2 
SANTO, REALIZADA AOS DEZ DIAS DO MÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZOITO, ÀS 3 
QUATORZE HORAS, NA SALA DE REUNIÕES DO PRÉDIO ADMINISTRATIVO, SOB A 4 
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO COSTA, DIRETORA DO 5 
CCENS, COM A PRESENÇA DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): SIMONE 6 
APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, VICE-DIRETORA DO CCENS; CAROLINA 7 
DEMÉTRIO FERREIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; FABRÍCIO GUEDES 8 
BISSOLI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; THARSO DOMINISINI 9 
FERNANDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; DELIA 10 
CHAVES MOREIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; MIRNA 11 
APARECIDA NEVES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JOÃO PAULO 12 
CASARO ERTHAL, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; PEDRO ALVES 13 
BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; ANDREIA WEISS, 14 
REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; ELIAS TERRA WERNER, 15 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – 16 
LICENCIATURA; ADRIANE CRISTINA ARAUJO BRAGA, COORDENADORA DO 17 
COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO; ANTONIO 18 
ALMEIDA DE BARROS JUNIOR, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE 19 
CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; ANDREIA AURÉLIO DA SILVA, COORDENADORA DO 20 
COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA;  FABRICIA BENDA DE OLIVEIRA, COORDENADORA 21 
DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; BERNARDO IGNATOWSKI BARCELOS, 22 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE MATEMÁTICA; DANIELA DA SILVA 23 
OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE NUTRIÇÃO; VANESSA 24 
MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE QUÍMICA; PAULO 25 
ROBERTO NUNES DE SOUZA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE 26 
SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E FERNANDA SOBREIRA COSSATE VAN DE KOKEN, 27 
REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. ESTIVERAM AUSENTES OS(AS) 28 
SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO CCENS NO 29 
CEPE/UFES E JULIANA ALVES RESENDE, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 30 
CURSO DE FARMÁCIA. OS REPRESENTANTES DISCENTES ESTÃO COM MANDATOS 31 
VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. 32 
COMUNICAÇÃO: 1.1 A Presidente comunicou que foi necessária a substituição dos 33 
representantes do CCENS na CPPD, pois o atual representante titular, professor Vagner 34 
Tebaldi de Queiroz, assumiu a Coordenação do PPGAQ e seu substituto, professor Alexandre 35 
dos Santos Anastácio, não pode participar das reuniões por estarem agendadas sempre às 36 
segundas-feiras. Informou que o professor Helder de Amorim Mendes aceitou ser 37 
representante titular e que a professora Tais Cristina Bastos Soares foi sorteada entre os 38 
membros da CEX para representante suplente. Ressaltou que a CPPD exige que tenhamos 39 
alguém presente nas reuniões para que os processos de progressão dos nossos docentes 40 
possam ser avaliados. 1.2 A Presidente informou, por solicitação do Departamento de Suporte 41 
Administrativo, sobre a recomendação 01/2019 do Conselho de Curadores da UFES, a qual 42 
especifica que é vedada a retenção de renda para qualquer aplicação por parte das unidades 43 
universitárias ou órgão de qualquer natureza, devendo o produto de toda arrecadação ser 44 
recolhido ao órgão competente da Universidade, bem como escriturado na receita geral. 45 
Explicou que ao organizar um evento que vai gerar arrecadação, pode-se criar uma rubrica 46 
com um código específico para o recolhimento do recurso, e para a utilização desse recurso 47 
devem-se observar as mesmas regras da administração pública. Para orientações sobre o 48 
assunto procurar o contador Luís Henrique Rossi Tinelli. 1.3 A Presidente comunicou que 49 
existiam problemas em relação à aquisição de reagentes, pois as licenças estavam vencidas. 50 
Explicou que trabalhamos com reagentes controlados pela Polícia Federal e com regentes 51 
controlados pelo Exército. Nos dois casos, as compras serão feitas com o CNPJ da CASES, 52 
que já obteve a liberação da Polícia Federal, pois para os reagentes controlados por este 53 
órgão a licença depende apenas de controle de estoque e não precisa necessariamente ter um 54 
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local específico para o armazenamento. A Presidente apresentou separadamente a lista dos 55 
regentes que cada órgão controla e o modelo de formulário para solicitar a aquisição. Explicou 56 
ainda que os reagentes adquiridos por docentes por meio de projetos devem ser doados à 57 
CASES, porque só esta tem o técnico responsável e a autorização para controle de quaisquer 58 
reagentes. Apresentou também o modelo de formulário para a doação, que deverá ser 59 
acompanhado de nota fiscal da compra. A Presidente ressaltou que o controle de estoque 60 
deve ser rigoroso para que não tenhamos problemas, pois, caso haja uma fiscalização e 61 
encontre irregularidades, a licença pode ser caçada. No entanto, a licença para aquisição de 62 
reagentes controlados pelo Exército está vencida e para sua obtenção é necessário local 63 
próprio para armazenamento, além de um responsável técnico para o controle rigoroso de 64 
estoque.  Informou que está buscando um local que possa ser utilizado, provisoriamente, como 65 
almoxarifado desses reagentes, até que seja construído o almoxarifado definitivo para essa 66 
finalidade. 1.4 A Presidente solicitou aos Chefes de Departamentos que enviem à Secretaria 67 
do CCENS o calendário das reuniões das Câmaras Departamentais para que possamos fazer 68 
o agendamento da participação da Direção na reunião de cada Departamento até o final do 69 
mês de junho, tendo em vista que completará dois anos de mandato e considera importante 70 
esta interação. 1.5 A Presidente apresentou a planilha com as demandas enviadas pelos 71 
Departamentos referentes às necessidades de computadores, aparelhos de ar condicionado e 72 
alguns mobiliários. Informou que as demandas de certos itens devem ser totalmente atendidas, 73 
como por exemplo, ar-condicionado. Disse que na próxima semana irá agendar com os Chefes 74 
para fazer a liberação dos itens. 1.6 A Presidente lembrou sobre o recesso do meio do ano e 75 
ressaltou que as férias dos Chefes e Subchefes de Departamentos e de Coordenadores e 76 
Subcoordenadores de Cursos não podem ser gozadas concomitantemente. Pediu a todos para 77 
enviarem à Secretaria da Direção o período das férias, pois durante o recesso saberemos a 78 
quem procurar, se for o caso. Informou que, se necessário, em alguns casos poderá autorizar 79 
a antecipação ou a postergação de alguns dias de férias em dia letivo, sem prejuízo aos 80 
discentes. A Vice-Diretora pediu a palavra para ressaltar que no recesso do final do ano alunos 81 
trouxeram documentos para que Direção assinasse, porque não encontraram o responsável 82 
(Chefe ou Coordenador) para assinar o documento. No entanto, na maioria das vezes, a 83 
Direção não tem conhecimento suficiente para saber se deve ou não assinar tais documentos, 84 
e que isto é função do substituto (Subchefe ou Subcoordenador), caso o titular esteja afastado. 85 
1.7 A Presidente solicitou ainda aos Chefes de Departamentos, a pedido da Seção de Gestão 86 
de Pessoas, que incentivem os técnicos em laboratório a participarem do curso de Segurança 87 
em Laboratório, pois poucas pessoas se inscreveram e é muito importante a participação da 88 
categoria nesse curso. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária 89 
do Conselho Departamental, realizada em 26/03/2018. Aprovada por unanimidade. 3. 90 
EXPEDIENTE: Inclusão: Não houve. Exclusão: A Coordenadora do Colegiado do Curso de 91 
Química solicitou que fosse excluído da pauta o Processo Nº 23068.018267/2017-21 – 92 
Colegiado do Curso de Química – Licenciatura – Encaminha para apreciação a proposta de 93 
Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Química/CCENS, versão 2018/2. Aprovada 94 
por unanimidade. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 Processo Nº 23067.014805/2018-99 – Colegiado 95 
do Curso de Matemática – Licenciatura – Encaminha para homologação a eleição do 96 
professor Paulo Henrique Souza da Costa como subcoordenador do Colegiado do Curso de 97 
Licenciatura em Matemática, para complementar o mandato da atual coordenação. Em 98 
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.2 Processo Nº 99 
23068.012951/2018-80 – Departamento de Biologia - Encaminha para homologação a 100 
eleição da professora Juliana de Lana Passos e do professor Rodrigo Giesta Figueiredo para 101 
exercerem, respectivamente, a função de Chefe e Subchefe do Departamento de Biologia por 102 
um período de 2 anos, iniciando em 05 de maio de 2018. Em esclarecimentos, em votação. 103 
Aprovado por unanimidade. 4.3 Documento Nº 23068.017167/2018-68 – Departamento de 104 
Geologia – Solicita alteração da Comissão Examinadora e da Comissão de Inscrição do 105 
Concurso para Professor Efetivo. Área/Subárea: Geociências / Geologia /Sedimentologia. Em 106 
virtude do período de férias do membro externo da banca, Prof. Caio Vinícius Gabrig Turbay 107 
Rangel, nas datas previstas para realização do concurso, fez-se necessária a alteração da 108 
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comissão  examinadora, que passará a ser composta pelos seguintes membros: Titulares: 109 
Prof. Dr.  Juan Alfredo Ayala Espinoza (Presidente – CCENS/UFES); Profª. Drª. Ariadne Marra 110 
de Souza (Membro Interno-CCENS/ UFES); Prof. Dr. Lucas Veríssimo Warren (Membro 111 
Externo - UNESP); Suplentes: Prof. Dr. Alex Bastos (Membro Interno - UFES); Prof. Dr. Tiago 112 
Novo (Membro Externo -UFMG). Devido à remoção da servidora Maira Goulart Gomes Martins, 113 
é necessária também a alteração da Comissão Central de Inscrição, que passará a ser 114 
composta pelas servidoras Sonia Maria dos Santos Bolsoni e Tamires Costa Velasco. Em 115 
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.4 Protocolado Nº 116 
23068.765944/2017-01 – Departamento de Agronomia-CCAE – Esclarecimento quanto ao 117 
procedimento de abertura de escopos (3ª etapa de matrícula/ajuste de matrícula). Com a 118 
palavra, a conselheira Andreia Aurélio da Silva fez a leitura do relato com parecer contrário à 119 
possibilidade de elaboração e publicação de documento conjunto do CCAE e do CCENS, 120 
reafirmando a Decisão nº 096/2017 do Conselho Departamental do CCAE, por entender que 121 
esta Decisão está em desacordo com a Resolução 58/2008-CEPE, alterada pela Resolução 122 
72/2010, onde a função de alterar/modificar ou manter o escopo não cabe ao professor da 123 
disciplina. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.5 Processo Nº 124 
23068.011641/2018-48 – Departamento de Computação – Professor Jacson Rodrigues 125 
Correia da Silva solicita afastamento para cursar doutorado a partir de 01/08/2018, por um 126 
período de 12 meses. Com a palavra o Conselheiro Tharso Dominisini Fernandes fez a leitura 127 
do relato com parecer favorável à aprovação, desde que o professor Jacson Rodrigues Correia 128 
da Silva seja aceito como aluno regular no PPGI-UFES. Em esclarecimentos, em votação. 129 
Aprovado por unanimidade. 4.6 Processo Nº 23068.015571/2018-05 – Comissão instituída 130 
pelos Diretores do CCAE e do CCENS com objetivo de elaborar um projeto de criação e 131 
gestão de uma incubadora de empresas do Sul Capixaba juntamente com instituições 132 
parceiras encaminha proposta final para apreciação. Com a palavra, o Conselheiro Fabrício 133 
Guedes Bissoli fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação e em seguida a 134 
Presidente fez uma breve explanação sobre o projeto. Em votação. Aprovado por 135 
unanimidade. 4.7 Processo Nº 23068. 015559/2018-92– Departamento de Farmácia e 136 
Nutrição – Encaminha para aprovação a solicitação de prestação de serviço voluntário de 137 
Tamires dos Santos Vieira para ministrar as disciplinas “Nutrição da Criança e do Adolescente” 138 
e “Estágio Supervisionado em Nutrição Clínica”, no período de 11/04/2018 a 11/05/2018, sob a 139 
corresponsabilidade da professora Daniela da Silva Oliveira. Com a palavra, o Conselheiro 140 
Paulo Roberto Nunes de Souza fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em 141 
esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.8 Processo Nº 23068. 142 
015572/2018-41– Departamento de Farmácia e Nutrição – Encaminha para aprovação a 143 
solicitação de prestação de serviço voluntário de Andressa Ladeira Bernardes para ministrar a 144 
disciplina “Nutrição Materna”, no período de 11/04/2018 a 11/05/2018, sob a 145 
corresponsabilidade da professora Daniela da Silva Oliveira. Com a palavra, o Conselheiro 146 
Paulo Roberto Nunes de Souza fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em 147 
esclarecimento, em votação. Aprovado por unanimidade.  5. PALAVRA LIVRE: 5.1 Com a 148 
palavra, a Conselheira Fabricia Benda de Oliveira solicitou à Presidente informações sobre a 149 
interdição de duas salas de aula do Prédio de Laboratórios. A Presidente informou que o 150 
problema ocorreu devido ao entupimento da calha pelas folhas que caíram das árvores 151 
próximas. Com o grande volume de chuvas, a água transbordou e danificou o gesso do teto, 152 
que acabou cedendo, mas ninguém foi atingido e a Subprefeitura está tratando o problema. O 153 
Conselheiro Antonio Almeida de Barros Junior solicitou que a calha próxima ao DCOMP, no 154 
prédio Central, seja limpa para evitar mais um incidente. 5.2 A Conselheira Andréia Aurélio da 155 
Silva disse que os professores estão se recusando a dar aula à noite na sala 7 do prédio 156 
Laboratorial devido ao grande número de insetos que aparecem na lâmpada. A Presidente 157 
sugeriu a colocação de telas finas para impedir que eles entrem nas salas. 5.3 A Presidente 158 
informou que mais uma etapa da licitação do redimensionamento da rede elétrica foi concluída 159 
e em breve os aparelhos de ar condicionado das salas de aula já instalados e porém sem 160 
ligação na rede elétrica  poderão ser utilizados, dependendo ainda de uma revisão dos 161 
aparelhos que foram instalados há algum tempo. 5.4 A Conselheira Fabricia Benda de Oliveira 162 
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citou um fato ocorrido aqui no Campus, em que um professor passou nas salas de aulas 163 
filmando, e quando a sala estava vazia ele mostrava o horário pregado nas portas dizendo o 164 
nome do professor que deveria estar naquela sala, e depois publicou o vídeo nas redes 165 
sociais. Ressaltou que isso causa constrangimento, pois não se sabe o motivo de o professor 166 
não estar presente na sala naquele momento. A Presidente disse entender a citação, no 167 
entanto a obrigação do professor é de dar as aulas conforme o horário estipulado, e caso 168 
tenha algum imprevisto, e tenha que repor a aula, os alunos devem estar de acordo com o 169 
novo horário. Disse ainda que a responsabilidade de verificar se o professor cumpre com suas 170 
obrigações é do Chefe do Departamento. O Conselheiro João Paulo Casaro Erthal solicitou 171 
que os novos professores sejam orientados sobre a responsabilidade de dar as aulas previstas 172 
conforme com o calendário acadêmico. A Conselheira Andréia Aurélio reforçou a solicitação e 173 
ressaltou que em casos de imprevistos os alunos devem ser comunicados de que não haverá 174 
aula no horário previsto e quando esta será reposta. A Presidente agradeceu a presença de 175 
todos e encerrou a sessão. Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, 176 
Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, constando de 179(cento e setenta e nove) linhas, 177 
04 (quatro) páginas e que, depois de lida e aprovada, será pelos (as) Senhores (as) membros 178 
assinada. 179 
Neuza Maria Brunoro Costa - 180 
Simone Aparecida Fernandes Anastácio – 181 
Adriane Cristina Araújo Braga -  182 
Andreia Aurélio da Silva - 183 
Andreia Weiss -  184 
Antonio Almeida de Barros Junior –  185 
Bernardo Ignatowski Barcelos -  186 
Carolina Demétrio Ferreira – 187 
Elias Terra Werner- 188 
Fabrícia Benda de Oliveira – 189 
Fabrício Guedes Bissoli –  190 
Fernanda Sobreira Cossate Van de Koken -  191 
João Paulo Casaro Erthal -   192 
Juliana Alves Resende - 193 
Daniela da Silva Oliveira - 194 
Délia Chaves Moreira - 195 
Marcos Vogel –  196 
Mirna Aparecida Neves –  197 
Paulo Roberto Nunes de Souza - 198 
Pedro Alves Bezerra Morais –  199 
Tharso Dominisini Fernandes -  200 
Vanessa Moreira Osório - 201 


